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• En lo que va del sexenio, la entidad acumula 231,358 
fuentes de trabajo

D
e acuerdo con los 
registros del Instituto 
Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) durante 

el mes de abril se crearon 5,768 
nuevos empleos dentro del 
sector formal en el Estado de 
Jalisco.

Durante este mismo mes, 
a nivel nacional se tuvo una 
generación de 84,857 puestos 
de trabajo, de acuerdo con la 
información recabada por el 
IMSS, organismo que reporta 
las altas de nuevos empleados 
en el país.

En el acumulado anual, es 
decir de enero a abril de 2024, 
se han creado 28,037 plazas 
laborales en el Estado de Jalisco, 
mientras que a nivel nacional la 
cifra para este periodo es de 
349,816 nuevos empleos, lo 
que significa que ocho de cada 
100 nuevos empleos en el país 
fueron creados por las empresas 
de la entidad.

Desde diciembre de 2018 a 
abril de este año, Jalisco registra 
un total de 231,358 puestos de 
trabajo formales.

CREACIÓN DE EMPLEOS

Tercera  semana  de Mayo  de 2024
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CERCANO A LA GENTE

J
uan José Frangie, 
candidato de 
Movimiento Ciudadano 
a la reelección por 

la presidencia municipal de 
Zapopan platicó en exclusiva 
sobre sus logros y propuestas.

Ocho años y medio 
trabajando para los 
zapopanos...

Durante 6 años, trabajé bajo 
el liderazgo de Pablo como jefe 
de gabinete, y estos últimos 
2 años y medio, ya como 
presidente municipal. Durante 
este tiempo, hemos logrado 
posicionar a nuestro municipio 
como el primero en finanzas 
sanas en toda la República 
Mexicana, así como el líder en 
transparencia y en realización 
de obras en los últimos 9 años, 
con una inversión de 12 mil 
millones de pesos. Recibimos 
el premio de gobernanza 
otorgado por la Secretaría de 
Gobernación y ocupamos el 
primer lugar en participación 
ciudadana.

¿Y cómo van las 
encuestas? ¿Cómo percibe 
la opinión pública?

Las encuestas muestran 
resultados positivos, con una 
ventaja de 12, 10 o 9 puntos en 
diferentes mediciones. Pero 
más allá de las encuestas, lo 
importante es la percepción 
directa de la gente. Cuando 
visitamos las colonias y vemos 
una respuesta abrumadora 
de la comunidad, es un 
indicador claro del apoyo que 
tenemos. Mantenemos una 
comunicación cercana con 
los ciudadanos, cumpliendo 
los compromisos adquiridos 

• La cercanía con la ciudadanía es nuestra mejor herramienta de 
evaluación: Frangie

visión de futuro. Estamos 
comprometidos con la 
construcción de un Centro de 
Adultos Mayores y el primer 
Centro de Salud Mental, entre 
otras iniciativas para mejorar 
la calidad de vida de nuestros 
ciudadanos.

Un mensaje para los 
seguidores de Noticel...

Los invito humildemente a 
participar en las elecciones del 
2 de junio. El abstencionismo 
es un obstáculo para la 
democracia. Salgan a votar y 
hagamos de este día una fiesta 
democrática. Los jóvenes, en 
particular, tienen un papel 
crucial en este proceso. Voten 
por el cambio y confíen en 
que no les defraudaremos. 
Movimiento Ciudadano ofrece 
buenos gobiernos.

durante la campaña. La 
cercanía con la ciudadanía es 
nuestra mejor herramienta de 
evaluación.

Una de sus propuestas es 
crear un Centro Gamer. ¿Qué 
nos puede decir al respecto?

El Centro Gamer es una 
industria en crecimiento a 
nivel mundial, con un aumento 
del 4% anual. Estableceremos 
el primer Centro Gamer de 
México en el Polvorín, en la 
avenida Patria. Este centro 
no ofrecerá asesoramiento 
técnico y jurídico.

Usted comenzó su 
carrera empresarial desde 
muy joven. ¿Cómo ha 
influido eso en su gestión 
como líder municipal?

Sí, comencé a los 14 años en 

un pequeño local de Plaza del 
Sol en 1975 con una tienda de 
dulces árabes. Desde entonces, 
he acumulado 50 años de 
experiencia empresarial, lo 
cual ha sido invaluable para 
mi desempeño como líder 
municipal. Gestionar un 
municipio requiere habilidades 
similares a las de dirigir 
una empresa, aunque con 
recursos públicos. Hemos sido 
reconocidos a nivel nacional 
por nuestra transparencia 
y promoción del empleo. El 
gobierno no crea empleos, pero 
sí puede facilitar el ambiente 
para que los empresarios lo 
hagan.

¿Por qué deberían votar 
por Frangie?

Por mi experiencia, por 
los resultados y por nuestra 



PÁGINA  4 LOCALN U E S T R O  P A P E L  E S  R E C I C L A D O  ,  C U I D E M O S  A L  P L A N E TA

INVERSIÓN EN SALUD

E
l Gobierno del Estado 
de Jalisco informa que 
se está trabajando 
s i m u l t á n e a m e n t e 

en diferentes áreas de 
rehabilitación del Hospital 
General de Occidente, 
conocido como “Zoquipan”. 
Hasta el momento, el avance 
general de la obra es del 62 %, y 
se prevé que todos los trabajos 
estén concluidos a mediados 
de agosto.

Uno de los principales 
componentes de la obra es 
la ampliación del área de 
consulta externa mediante la 
construcción de un edificio 
de tres niveles con una 
superficie de tres mil 500 m2. 
La estructura de concreto está 
completada al por ciento y 
actualmente se está trabajando 
en las fachadas y comenzarán 
los acabados.

Otro frente de trabajo es 
la rehabilitación integral 
del segundo piso del 
edificio de hospitalización, 
específicamente el área de 
ginecobstetricia, donde se están 
renovando las instalaciones 
eléctricas, hidráulico sanitarias, 
de gases medicinales y de 
voz y datos al 100 por ciento. 
Actualmente se encuentran 
en la etapa de acabados y 
suministro de paneles médicos 
para el área de UCIN. Se espera 
que esta renovación integral 
esté concluida en la primera 
semana de julio.

Además, se ha concluido la 
renovación de los módulos de 
baños de cada uno de los 5 pisos 
del edificio de hospitalización, 
así como la renovación del 

• Gobierno de Jalisco anunció que la reconstrucción del Hospital General 
de Occidente Zoquipan terminará  en Agosto y que se entregó el nuevo 

Hospital en Sayula

para los sistemas de aire 
acondicionado, las calderas, 
los equipos hidroneumáticos y 
la cisterna general de 560 m3.

almacén general. Este último 
fue demolido debido a que 
se encontraba obsoleto y 
no cumplía con las normas 
vigentes. En su lugar, se 
está construyendo un nuevo 
edificio que se encuentra en la 
etapa de estructura metálica y 
albañilería, y se espera que los 
acabados estén finalizados en 
la primera semana de julio.

Una de las acciones más 
importantes de esta etapa de 
intervención es la renovación 
de las instalaciones y equipos 
principales que se encontraban 
en pésimo estado y no 
cumplían con las normas. Se 
están renovando los equipos 
de la subestación eléctrica y 
de la planta de emergencia, 
así como los equipos de 

compresor y bomba de vacío 
del sistema principal de gases 
medicinales. También se 
están renovando los chillers 
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HOSPITAL DE SAYULA
La semana pasada se entregó 

el nuevo Hospital de Sayula 
con una inversión global entre 
infraestructura y equipamiento 
de 170 millones de pesos, dando 
cumplimiento a una promesa 
que había hecho a los sayulenses, 
quienes anteriormente tenían 
un nosocomio deficiente, 
saturado, fuera de norma y con 
instalaciones de 80 años de 
antigüedad, lo que repercutía 
en la calidad de los servicios 
médicos en el municipio. Sin 
embargo, el trabajo constante 
desde el año 2020 permitió que 
este proyecto a cargo de la SIOP 
sea hoy una realidad, y mañana 
será abierto a la población.

Alfaro Ramírez precisó que 
con el nuevo hospital crece un 
70%, en promedio, la capacidad 
de atención y servicios en 
general, y que se ofrecerán 
todas las especialidades para 
lograr uno de los principales 

objetivos, que los futuros niños 
y niñas puedan nacer en Sayula 
sin la necesidad de trasladarse 
a otros municipios para que las 
mujeres sean atendidas durante 
todo su proceso maternal.

“Siempre me llena de orgullo 
poder regresar a entregar un 
compromiso cumplido, como 
el día de hoy lo hacemos aquí 

en Sayula, un municipio 
por el que tengo un gran 
cariño, presidente municipal, 
porque de aquí es parte de mi 
familia y habíamos quedado 
que íbamos a entregar este 
hospital totalmente nuevo, 
después de que el hospital 
de aquí de Sayula tenía ya 80 
años de vida. Hoy estamos 

entregando una obra de 130 
millones de pesos de inversión 
en infraestructura pero ya 
con el equipamiento, todo lo 
que estamos invirtiendo aquí 
son 170 millones de pesos que 
se van a poner al servicio del 
pueblo de Sayula a partir del 
día de mañana, hoy venimos 
hacer la supervisión final, quedó 
verdaderamente espectacular, 
es de verdad una obra que se 
hizo a conciencia y, qué orgullo 
da poder hoy estar con todo 
el personal que va a estar al 
pendiente de este gran hospital”, 
comentó  el mandatario estatal.

Añadió que debido a las 
gestiones y seguimiento de 
las autoridades municipales se 
pudo lograr un proyecto de gran 
impacto con las características 
adecuadas que la Secretaría de 
Infraestructura y Obra Pública 
(SIOP) llevó a cabo, tomando en 
cuenta todas las necesidades 
para el nuevo nosocomio.
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Temporada de abejas

L
a Coordinación Municipal 
de Protección Civil y 
Bomberos recibe en 
época de polinización 

(primavera) alrededor de 15 
reportes diarios, a través del 
070, 911 o en la base central, 
afortunadamente, la mayoría 
de los casos son enjambres 
pacíficos y viajeros

Entre 50 y 60 por ciento de 
los enjambres atendidos son 
trasladados al Área Apícola de 
Parques y Jardines, donde se 
resguardan para luego donarlos 
a la Asociación de Productores 
Apícolas para su adecuado 
tratamiento

Con el objetivo de darles un 
destino adecuado y favorecer 
la conservación de las abejas, 
y evitar una afectación a la 
ciudadanía, la Coordinación 
Municipal de Protección Civil 
y Bomberos de Guadalajara 
exhorta a la población a reportar 
cualquier enjambre y evitar 
dañarlo.

De acuerdo con el 
Comandante Emilio García 
Rodríguez, Director de 
Operaciones de la Coordinación 
Municipal de Protección Civil 
y Bomberos de Guadalajara, 
al día se atienden alrededor 
de 15 reportes en la época de 
polinización (primavera), ya sea 
por medio del 070, del 911 o al 33 
12 01 77 00 de la estación central.

Agregó que todo el personal 
de la dependencia cuenta 
con el entrenamiento para 
el manejo de enjambre que, 
afortunadamente, en la mayoría 
de los casos son enjambres 
pacíficos y pasajeros, es decir, 
que no representan un riesgo 
mayor para la población.

Las abejas tienen una ley de 

• Exhorta Bomberos Guadalajara a reportar enjambres de abejas y no 
dañarlas

La jefatura del Área Técnica 
de Parques y Jardines de 
Guadalajara indicó que desde el 
año 2021 se creó un área apícola, 
cuya finalidad es rescatar los 
enjambres que se posan dentro 
de la ciudad. 

Explicó que han aumentado 
los enjambres en la ciudad, como 
son en interiores de vivienda, 
muros, tuberías huecas, dentro 
de los espectaculares o en 
postes. 

De 2021 a la fecha han llegado 
más de 2 mil reportes y todos se 
han atendido conjuntamente 
con la Coordinación de 
Protección Civil y Bomberos de 
Guadalajara.

protección, una ley de cuidado 
por ser agentes polinizadores, 
añadió el comandate, quien 
precisó que en ese sentido se 
determina el tipo de respuesta, 
afortunadamente son 
enjambres pacíficos, viajeros, 
ya que únicamente se posan en 
alguna estructura o en algún 
árbol, en algún arbusto, para 
descansar y luego continuar su 
vuelo.

“Cuando tenemos un panal 
bien establecido, que las abejas 
ya tienen colmena como tal, ya 
tienen capas de cera con miel, 
estamos hablando de que se 
trata una colonia de abejas y es 
otro actuar”, señaló.

 En estos casos que significan 
50 a 60 por ciento, los elementos 
de Protección Civil y Bomberos se 
coordinan con personal del área 
Apícola de Parques y Jardines 
de Guadalajara, para trasladar 
el enjambre a sus instalaciones, 
donde se resguardan y luego 
se donan a la Asociación de 
Productores Apícolas.

En casos muy extremos 
—y mínimos— de enjambres 
agresivos y donde se pone en 
riesgo la salud de la población 
(eventos de alta concentración 
de personas), se puede llegar 
a determinar acciones más 
severas como la liquidación del 
enjambre.

LOCAL
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E
l estado de Jalisco se 
posiciona por debajo 
de la media nacional 
en homicidios dolosos 

por cada 100 mil habitantes, 
así lo dio a conocer el propio 
Presidente de la República, 
Andrés Manuel López Obrador, 
durante la conferencia de 
prensa matutina.

El Presidente mostró una 
gráfica elaborada con datos 
del Secretariado Ejecutivo del 
Sistema Nacional de Seguridad 
Pública que muestra que la 
media de homicidios en el país 
es de 126 por cada 100 mil 
habitantes, mientras que Jalisco 
tiene un promedio de 108.

MENOS HOMICIDIOS
• Reconoce Gobierno Federal que los homicidios en Jalisco están por 

debajo de la media nacional

Durante el último corte 
de seguridad de abril dado 
a conocer la semana pasada 
en Jalisco disminuyeron 
los homicidios en el primer 
cuatrimestre 35.8 por ciento, 
esto con respecto al mismo 
periodo de 2018. A su vez, 
bajaron un 62.6 por ciento 
los delitos de seguimiento 
especial, y los feminicidios en 
un 57.1 por ciento.

En incidencia delictiva total, 
Jalisco se ubica en el lugar 
18, por debajo de la media 
nacional, mientras que el país 
la incidencia total aumenta 
desde 2018 en 4.5 por ciento, en 
Jalisco bajó al 27.3 por ciento.
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ROJIBLANCOS AL “TRI”

U
na vez más, la Liga 
MX se consolida como 
uno de los principales 
pilares de la Selección 

Mexicana de Fútbol, en esta 
ocasión con una destacada 
presencia en la preconvocatoria 
de 31 jugadores anunciada por 
Jaime Lozano para la Copa 
América 2024. El club que 
lidera esta contribución es el 
Guadalajara, conocido como el 
‘Rebaño Sagrado’, que aportará 
cuatro futbolistas clave para el 
desempeño de ‘El Tri’ en este 
prestigioso torneo continental.

Entre los seleccionados del 
Guadalajara se encuentran el 
portero Raúl Rangel, el defensa 

• Jaime Lozano anunció la convocatoria para la Copa América sin Ochoa, 
Jiménez y Lozano

Jiménez y Guillermo Ochoa, 
lo que sugiere una renovación 
significativa en la selección. 
Esta nueva era se caracteriza 
por una menor presencia 
de embajadores europeos, 
evidenciando así un cambio de 
paradigma en la conformación 
del equipo nacional.

La Selección Mexicana se 
prepara para enfrentar a Bolivia, 
Uruguay y Brasil en partidos 
amistosos como antesala a la 
Copa América 2024. A partir del 
22 de junio, el equipo mexicano 
se medirá a Jamaica, Venezuela 
y Ecuador en la fase de grupos 
del torneo, que se celebrará en 
Estados Unidos.

Jesús Orozco Chiquete, el 
extremo Roberto Alvarado y 
el medio ofensivo Fernando 
Beltrán, quienes tendrán la 
responsabilidad de dejar en 
alto el nombre de su equipo 
y su país en la competencia 
internacional.

Además del Guadalajara, 
otros clubes de renombre 
como Rayados, América y 
Pumas también tienen una 
sólida representación en la 
Selección Mexicana, con tres 
jugadores cada uno en la lista 
de preconvocados de Lozano.

Rayados aporta su talento 
con Víctor Guzmán, Gerardo 
Arteaga y Luis Romo, mientras 

que América cuenta con Luis 
Ángel Malagón, Israel Reyes y 
Julián Quiñones. Por su parte, 
Pumas suma a Julio González, 
César Huerta y Guillermo 
Martínez a la contienda.

Con un total de 24 futbolistas 
provenientes de la Liga MX, es 
evidente el dominio del fútbol 
nacional en la conformación del 
equipo para la Copa América. 
Solo siete jugadores representan 
al fútbol europeo en esta 
ocasión, entre ellos destacan 
nombres como César Montes, 
Johan Vásquez y Edson Álvarez.

Es notable la ausencia de 
algunas figuras históricas del 
‘Tri’, como Hirving Lozano, Raúl 


